



# communiqué de presse

Nancy, le 11 juillet 2018

## Les établissements sanitaires du Nord Ardennes confortent leur avenir grâce à la signature du contrat de performance

Ce mercredi 11 juillet 2018, le directeur des centres hospitaliers de Charleville-Mézières et Sedan, Jean-Pierre Mazur, et le directeur général de l'ARS Grand Est, Christophe Lannelongue, ont signé un contrat de performance qui définit la feuille de route des hôpitaux du Groupement Hospitalier de Territoire Nord Ardennes<sup>1</sup>, pour les 4 ans à venir.

C'est le point de départ d'une dynamique qui doit permettre de garantir en proximité, un service public hospitalier pérenne et de qualité pour la population sur le territoire.

Ce plan d'actions traduit les engagements des parties concernées pour se donner les moyens de répondre aux besoins de la population (vieillissement, développement des maladies chroniques...), d'investir dans des projets innovants et d'améliorer l'attractivité des carrières médicales au sein de ces hôpitaux.

### Les points à retenir du contrat

La réorganisation de l'offre de soins des établissements de santé publics s'appuie sur les objectifs d'un projet médical partagé. Il prévoit ainsi le **maintien durable des 2 sites hospitaliers de Charleville-Mézières et Sedan dans le cadre d'une coopération renforcée** :

- le maintien à Sedan de la maternité de niveau 2A, du service des urgences et du SMUR avec prises en charge médicales, chirurgicales, psychiatriques et pédiatriques 24h/24 ;
- le développement de la chirurgie ambulatoire en substitution de la chirurgie en hospitalisation complète sur le site de Sedan ;
- le développement de la pédopsychiatrie sur le site de Sedan dans le cadre d'un plan départemental de santé mentale qui sera élaboré avant la fin de l'année ;
- l'arrêt du fonctionnement dérogatoire de l'unité de soins intensifs de cardiologie sur le site de Sedan d'ici la fin du plan de performance ;
- la création de nouvelles activités sur Charleville-Mézières et Sedan dont notamment la création d'une unité d'oncologie, d'une unité neuro-vasculaire, la mise en place d'une table de coronarographie à Charleville-Mézières et la création d'une unité de soins de suite et de réadaptation (SSR), et d'un centre de prise en charge de l'obésité de l'enfant à Sedan ;
- le maintien global de l'emploi sur le territoire du GHT Nord Ardennes.

<sup>1</sup> CH de Charleville-Mézières, CH de Sedan, CH de Fumay, CH de Nouzonville, CH Béclair

Pour les établissements de santé de proximité de Fumay et de Nouzonville, la réorganisation se traduit respectivement par l'installation d'un scanner et par l'augmentation des lits de soins de suite et de réadaptation.

Ces mesures de réorganisation des soins seront accompagnées par des travaux de réaménagement des plateaux techniques, notamment en matière de stérilisation. **L'ARS Grand Est financera ces investissements** à la hauteur des réorganisations réalisées (20 millions d'€ pour les CH de Charleville-Mézières et Sedan). De plus, l'ARS s'engage à ne pas appliquer la péréquation régionale du financement du CH de Béclair en 2018.

Le contrat performance du GHT Nord Ardennes entrera dans sa **phase opérationnelle dès juillet 2018 et sera mis en œuvre sur 4 ans.**

### **Un contrat qui fixe des objectifs d'amélioration de l'attractivité médicale**

Améliorer l'attractivité des carrières médicales au sein de ces hôpitaux est la condition d'un maintien et du développement d'une offre de soins répondant aux besoins de la population. Pour cela, une action de ce plan d'attractivité consiste à accueillir dans les meilleures conditions, les internes, remplaçants et intérimaires de ces établissements pour qu'ils s'installent durablement sur le territoire.

Avec l'appui du CHU de Reims, de l'Institut de lutte contre le cancer Jean Godinot, de la Faculté de médecine de Reims et de l'ARS Grand Est, le Groupement Hospitalier Nord Ardennes met en œuvre dès juillet 2018, un **plan d'actions concret pour l'attractivité médicale** au sein de ce territoire.

Par ailleurs, un travail est mené avec les Universités belges et la Faculté de médecine de Reims pour accueillir prochainement des internes belges.

### **Contacts presse**

CH Charleville-Mézières : Georges-Hubert Delporte  
direction-hopital-charleville@ch-charleville-mezieres.fr

ARS Grand Est : Pauline Beltz  
ars-grandest-presse@ars.sante.fr